

REINOSA

## Las Justas Literarias abrieron en el teatro las fiestas mateas

José Espúrz leyó el pregón en la Plaza de España

17.09.2007 - JAVIER

Con la solemnidad que ya es habitual y con la participación de un elevado número de público, en la tarde del sábado Reinosa lanzó el chupinazo real anunciador del comienzo de sus fiestas grandes. Las Justas Literarias, celebradas en su cincuenta aniversario y de forma solemne en el Teatro Principal, abrieron la nueva edición de las ferias y fiestas de San Mateo'2007 que se celebrarán en la ciudad hasta el próximo domingo, día 30, con el tradicional 'Día de Campoo', jornada esta declarada de interés turístico nacional. Una cena de gala en el Hotel Vejo fue el colofón de la brillante jornada inicial de las fiestas.



Reina y damas, autoridades y mantenedor presidieron con solemnidad el acto literario . / S. D.

Previo al acto literario, el pintor reinosano, José Espúrz, desde uno de los balcones del Ayuntamiento, leyó el pregón de fiestas ante la expectación y aplausos del numeroso público concentrado en el recinto de la Plaza de España. Espúrz, en una breve intervención, glosó el encanto y la tradición de las fiestas de San Mateo, invitando a todos los reinosanos a vivirlas sin complejos «y con la alegría que nos caracteriza». El pregón fue seguido del disparo, a cargo de la alcaldesa, de la bomba real y del encendido de un cartel pirotécnico alusivo a las fiestas.

En el acto literario celebrado en el Teatro, los poetas ganadores del certamen nacional, los malagueños Nacho Albert Bordallo y Alejandro Walter Seco, tras dar lectura al poema premiado 'Salute per aqua', recibieron la 'Flor Natural' de manos de la reina de las fiestas, Adriana Ezquiaga Fernández. Actuó de mantenedor el catedrático de literatura, José Manuel Cabrales Arteaga, quien tras destacar la importancia, la calidad y el nivel alcanzado por estas Justas Literarias, «únicas en España», hizo breves análisis críticos de los poemas y cuentos premiados.

La ceremonia literaria, presentada y dirigida por el locutor de Radio Tres Mares, Mon Fernández, con una original introducción de homenaje a Francisco Umbral, recientemente fallecido, se inició con la investidura, a cargo de la alcaldesa, Reyes Mantilla, de la reina Adriana Ezquiaga Fernández, y de las damas de honor, Mar Lázaro Hoz, Lucía del Pozo Fernández, Cristina Añón Mateos, y Doria Rodríguez Incierte. Tras esta ceremonia intervinieron el resto de los ganadores del certamen, haciéndolo en primer lugar la de la fase local de cuentos 'José Calderón Escalada', Benhur Valdés Llamala con el trabajo 'Austeridad celestial (J.M.)'. El relato nacional 'El factor humano' del catalán, Juan Cánovas Ortega, que no pudo asistir al acto, fue leído por el presentador Mon. Ángel Gómez del Pozo, dio también lectura al poema local titulado 'Las huellas extraviadas en el desván de mis recuerdos'.